

COMMISSION D'ACCÈS AUX DOCUMENTS ADMINISTRATIFS

Le Président

Monsieur Jacques RUTTEN Association de défense des habitants contribuables de l'Aigoual Le Devois

30750 SAINT-SAUVEUR-CAMPRIEU

Paris, le 2 3 NOV. 2009

Références à rappeler : 20093889-AR

Vos références : votre demande auprès du président de la communauté de communes de l'Aigoual

Monsieur,

Je vous prie de trouver ci-dessous l'avis rendu par la commission d'accès aux documents administratifs dans sa séance du 19 novembre 2009 sur votre demande. Cet avis est également adressé à l'autorité administrative que vous aviez saisie.

Avis n° 20093889-AR du 19 novembre 2009

Monsieur Jacques RUTTEN, pour l'association de défense des habitants contribuables de l'Aigoual, a saisi la commission d'accès aux documents administratifs, par courrier enregistré à son secrétariat le 20 octobre 2009, à la suite du refus opposé par le président de la communauté de communes de l'Aigoual à sa demande de copie de tous les documents relatifs au projet d'aménagement des futurs bureaux de la communauté de communes.

La commission rappelle, en premier lieu, que les documents, détenus par l'administration, relatifs aux autorisations individuelles d'urbanisme, sont par nature communicables de plein droit à toute personne qui en fait la demande, en application de l'article 2 de la loi du 17 juillet 1978. En vertu du principe de l'unité du dossier, le droit à communication s'applique à tous les documents qu'il contient, qu'ils émanent du pétitionnaire ou aient été élaborés par l'administration, sous réserve que cette communication ne porte pas atteinte à un secret protégé par l'article 6 de la même loi, et qu'ils ne revêtent plus un caractère préparatoire, soit que la décision ait été effectivement prise, soit que l'autorité compétente ait renoncé à son projet.

La commission rappelle, en second lieu, qu'une fois signés, les marchés publics et les documents qui s'y rapportent sont considérés comme des documents administratifs soumis au droit d'accès institué par la loi du 17 juillet 1978.

Ce droit de communication, dont bénéficient toute personne qui en fait la demande, doit toutefois s'exercer dans le respect du secret en matière industrielle et commerciale, protégé par les dispositions du II de l'article 6 de cette loi. Sont notamment visées par cette réserve, les mentions relatives aux moyens techniques et humains, à la certification de système qualité, aux certifications tierces parties ainsi qu'aux certificats de qualification concernant la prestation demandée, ainsi que toute mention concernant le chiffre d'affaires, les coordonnées bancaires et les références autres que celles qui correspondent à des marchés publics.

35. rue Saint-Dominique 75700 PARIS 07 SP 🕿 01 42 75 79 99 • Télécopie : 01 42 75 80 70 • www.cada.fr • cada@cada.fr

20093889-AR

L'examen des offres des entreprises au regard du respect de ce secret conduit la commission à considérer que, sous réserve des spécificités propres à chaque marché : - l'offre de prix détaillée de l'entreprise retenue est en principe communicable dans la mesure où elle

- fait partie intégrante du marché ou du contrat.
 - l'offre de prix globale des entreprises non retenues est, en principe, elle aussi communicable. - le détail technique et financier des offres de ces entreprises n'est pas communicable. En
 - conséquence, il ne peut en aucun cas être fait droit à une demande de communication des offres de ces entreprises. De plus, doivent être occultées dans les documents préparatoires à la passation du marché (procès-verbaux, rapports d'analyse des offres) les mentions relatives aux détails techniques et financiers de ces offres.

Au titre de la spécificité de certains marchés, la commission considère qu'il y a lieu de tenir compte du mode de passation du marché ou contrat, de sa nature et de son mode d'exécution. Ainsi, doivent par exemple faire l'objet d'un examen particulier les demandes d'accès aux documents relatifs à des marchés qui s'inscrivent dans une suite répétitive de marchés portant sur une même catégorie de biens ou services et pour lesquels une communication du détail de l'offre de prix de l'entreprise attributaire à une entreprise concurrente serait susceptible de porter atteinte à la concurrence lors du renouvellement de ce marché, ou lors de la passation par la même collectivité publique, dans un délai rapproché, de marchés portant sur des prestations ou des biens analogues. Tel n'est pas le cas en l'espèce, s'agissant d'un marché de travaux portant sur une opération ponctuelle.

En l'absence de réponse de l'administration, la commission émet donc un avis favorable à la communication des documents sollicités dans le respect des principes ainsi rappelés et des réserves susmentionnées.

Je vous prie de croire, Monsieur, à l'assurance de ma considération distinguée.

Pour le Président, Le Rapporteur général adjoint

Part NGUYEN-DUY Conseiller de tribunal administratif